

des officières soient payées, vu la réception de plusieurs contributions encaissées par M.-L.-A. Guay, I. E.

Ces officières ont tant fait pour la cause des institutrices auprès du Gouvernement pour l'augmentation des pensions et l'obtention des primes du Gouvernement, pour les années d'enseignement, c'est tout juste de leur payer un léger dédommagement.

La secrétaire est priée d'offrir l'hommage des vœux de l'A. I. C. et l'expression de sa reconnaissance aux RR. PP. A. Valiquette, O. M. I., et Désilets, O. M. I., etc., chapelains de l'Association, et partis de Québec pour Montréal. Le nouveau chapelain est le R. P. Lortie, O. M. I., en mission ; la Secrétaire lui enverra le mot de bienvenue de Mlle la Présidente, dont voici le texte :

Mon Révérend Père,

Ma charge de Présidente de l'A. I. C. de Québec, me vaut l'honneur de vous souhaiter à bienvenue comme à chaque chapelain de notre Association ainsi que de vous présenter nos hommages les plus respectueux et nos vœux de bonne année.

Depuis les premiers jours de l'établissement de notre Association, nous avons eu l'avantage d'avoir pour chapelain un R. Père Oblat, et nous aimons, à reconnaître l'intérêt et le dévouement que ces bons Pères nous ont toujours témoignés en nous recevant chez eux et en nous nous consacrant un peu de leur temps, pourtant si bien employé ailleurs. Vous voudrez bien, mon R. Père, en exprimer toute notre reconnaissance au R. Père Supérieur.

M.-LOUISE PEPIN,

Secrétaire.

“ LE PROBLÈME AGRICOLE AU CANADA FRANÇAIS ”

C'est le titre du dernier volume que vient de publier le Comité central de l'A.C.J.C.

Trois aspects du problème agricole au Canada français sont étudiés dans cet ouvrage : 1. *L'éducation agricole*, qui attire l'attention de toutes les classes de la société sur l'importance de l'éducation à donner aux enfants pour qu'ils s'attachent, par des liens nombreux, au sol qui les a vus naître ; 2. *la législation agricole*, qui résume les lois de notre province relatives à l'agriculture et qui suggère quelques amendements pratiques pour faire aimer de plus en plus la noble profession d'agriculteur ; 3. *l'organisation agricole*, qui indique de quelle façon doivent se grouper les cultivateurs, pour protéger et défendre leurs intérêts.

Voilà, très brièvement résumé, le rapport du Congrès de Saint-Hyacinthe. *Le Problème agricole au Canada français* est un volume in-8 de près de 300 pages. Les solutions qu'il apporte et les remèdes qu'il propose sont le fruit d'une enquête minutieuse et de délibérations prolongées sous le contrôle et la direction de compétences techniques. Non seulement l'agriculteur, mais aussi tout Canadien français, soucieux de l'avenir agricole de notre pays, devrait le lire et le faire lire.

Nous recommandons ce beau et bon livre aux commissions scolaires rurales et aux instituteurs et aux institutrices.

Prix : \$1.50 franco ; remise de 25% à la douzaine, port en plus.

Chez les principaux libraires ou au Secrétariat général de l'A. C. J. C., 90, rue Saint-Jacques, bureau 701, Montréal.